
PARANACIDADE - Serviço Social Autônomo

Governador autoriza mais de R$35 milhões para investimentos em 30
municípios do Paraná
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O governador Beto Richa autorizou nesta quarta-feira, 24, licitações e homologações oriundas da
Secretaria do Desenvolvimento Urbano (SEDU) para obras em 25 municípios. “Os investimentos
somam um total de R$ 35 milhões e provam o nosso compromisso com o municipalismo, de prover
a qualidade de vida a todos os paranaenses. Estamos fazendo quase que toda semana a liberação
de mais investimentos aos municípios”, disse o governador. O secretário da SEDU, Ratinho Júnior,
falou sobre os recursos do Banco Interamericano do Desenvolvimento (BID), que serão usados para
diversas áreas, como modernização do parque de máquinas das prefeituras, revitalização e
melhorias em parques e praças, pavimentação, reformas de postos de saúde e escolas. “É uma
forma de compensar principalmente aqueles municípios que perderam receitas do Governo Federal
e que precisam tocar suas obras e melhorias para população”, destacou Ratinho Junior.
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 A maioria dos investimentos são pelo Sistema de Financiamento aos Municípios (SFM) e, apenas
um, pelo Programa de Apoio à Aquisição de Máquinas e Equipamentos Rodoviários para as
Prefeituras (PROMAP), operacionalizados pela Secretaria de Estado de Desenvolvimento Urbano
(SEDU), com a parceria da Agência de Fomento Paraná. O atual governo tem uma gestão de
diálogo, respeito e boa convivência com os municípios. E as demandas são inúmeras.
 
 Com a autorização desses editais, pavimentação de ruas, construção de galerias de águas fluviais
e construção de calçadas com rampas de acessibilidade são a maioria das obras a serem realizadas
em Arapoti, Almirante Tamandaré, Brasilândia do Sul, Borrazópolis, Campo do Tenente, Campo
Largo, Colorado, Cianorte, Cruzeiro do Sul, Cruzmaltina, Diamante do Norte, Guamiranga,
Guarapuava, Inácio Martins, Itambaracá, Matelândia, Nova Esperança, Pitangueiras, Ponta Grossa,
Rondon, São Jorge do Ivaí, São José dos Pinhais, Sulina, Terra Rica e União da Vitória. Já
Cascavel, Maripá, Nova Santa Rosa, Ipiranga e Cruzmaltina firmaram contratos de financiamento
com a Fomento Paraná. 
 
 Em nome de todos os prefeitos, falou o de Guarapuava, Cesar Silvestri Filho. "Em um momento em
que os municípios sofrem com restrições orçamentárias pela queda dos repasses do Governo
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Federal, esses recursos dão fôlego para os prefeitos executarem obras e mostram como o Paraná
navega no contrafluxo da crise, liberando mais recursos para investimentos. A realidade dos
municípios do Paraná hoje é bem melhor do que a média brasileira", afirmou.
 
 ASFALTO - Em Campo do Tenente, na Região Metropolitana de Curitiba, os recursos serão usados
para asfaltamento do bairro Vila Esperança, que vai beneficiar diretamente 100 pessoas, de acordo
com o prefeito, Jorge Luiz Quege. "Graças aos repasses do governo estadual estamos fazendo o
maior programa de asfaltamento da história do município, com melhor qualidade de vida para a
população", disse. 
 
 O prefeito de Campo Largo, também na Região de Curitiba, Affonso Portugal Guimarães, destacou
que a pavimentação do trecho da PR 510, que dá acesso a várias indústrias do município, vai
facilitar o trânsito de pessoas que usam o trajeto para ir trabalhar, assim como para as empresas
transportarem suas cargas. "A melhoria de infraestrutura facilita muito e pode ajudar a atrair mais
empresas para a região", argumentou. 
 
 Em Ponta Grossa, nos Campos Gerais, região que recebe diversos investimentos industriais, os
recursos vão ser usados para atender obras que são demandas antigas da população. Uma delas é
a construção de duas rotatórias no viaduto Santa Maria, local de grande fluxo de veículos. "É uma
obra muito importante porque há muitos acidentes justamente porque os veículos não têm espaço
para manobrar", disse o prefeito, Marcelo Rangel. Outro projeto é a construção da ligação entre o
Jardim Barreto e Jardim Europa, criando um novo acesso à área de hospitais da cidade, além da
conclusão do centro esportivo, em uma área de 5.588 m2, com calçadas, rampas de acessibilidade
e outros benefícios.
 
 
 Para o diretor presidente da Fomento Paraná, Juraci Barbosa Sobrinho, além de melhorar a
qualidade de vida da população, os recursos liberados também vão movimentar a economia das
cidades, gerando emprego e renda. "Além de melhorar a qualidade de vida da população, vai
aquecer a economia desses municípios", afirmou. 
 
 RECURSOS DO BID REFORÇAM INVESTIMENTOS
 
 No evento, o governador Beto Richa anunciou que o governo já tem garantido mais US$ 150
milhões em recursos do BID, dos quais US$ 50 milhões devem ser liberados na área de
desenvolvimento urbano até meados do ano. 
 
 O empréstimo já foi aprovado pelo BID e agora está passando pela fase final de análise na
Secretaria de Tesouro Nacional (STN). "Estamos enviando os documentos finais e depois o projeto
precisa ser aprovado na Comissão de Assuntos Econômicos do Senado. Com isso, acreditamos que
os US$ 50 milhões possam ser liberados ainda esse ano", afirmou Ratinho Júnior.
 
 De acordo com o secretário da SEDU, após muita pressão dos governadores, o Governo Federal
voltou a negociar a liberação do aval para empréstimos internacionais, que havia sido suspensa em
função das dificuldades financeiras da União em fazer o seu ajuste fiscal. "O governo federal fez
isso com todos os Estados, mas depois de negociação e o pedido dos governadores, a STN,
responsável pela área, vem passo a passo fazendo a liberação do aval para os empréstimos
internacionais dos Estados", enfatizou Ratinho Junior.
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 PRESENÇAS - Estiveram presentes na solenidade a vice-governadora, Cida Borghetti; a
ex-governadora Emília Belinatti; o líder do governo na Assembleia Legislativa, deputado estadual
Luiz Claudio Romanelli; e prefeitos como o de Cruzmaltina, José Maria dos Santos; Guamiranga,
Telma Regina Fenker; Maripá, Anderson Bento Maria; Cruzeiro do Sul, Ademir Mulon; Borrazópolis,
Adilson Lucchetti; Inácio Martins, Marino Kutianski, União da Vitória, Pedro Ivo; Diamante do Norte,
Daniel Domingos Pereira; secretários municipais, além de deputados estaduais como Thiago
Amaral, Maria Victória, Alexandre Guimarães, Paulo Litro, Dr. Batista.
 
 
 (Com Agencia Estadual de Notícias)
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